

いこもの風

瀬戸内町立伊子茂小学校 児童数						総計	平成29年
1年	2年	3年	4年	5年	6年	11名	11月24日現在
2	0	1	1	2	5		

【11月号】 平成29年11月27日発行 伊子茂小学校 TEL76-0018

「小学校らしい英語学習」 校長 田中 竜太

平成32年度からの新学習指導要領の完全実施に向け、来年度から移行期間として小学校5・6年生に「外国語(英語)科」が年間50時間(現在は「外国語活動」として35時間)、3・4年生に外国語活動が15時間位置付けられます。また、32年度からは5・6年生が70時間、3・4年生が35時間となる予定です。学校現場ではグローバル化に伴う英語学習が「待ったなし」の様相を呈しています。先日のテレビ番組でも、急な海外勤務を命じられた会社員が、戸惑いながらも英会話教室に足しげく通う姿が報じられていました。外国人と出会うことが「未知との遭遇」であった私の幼少期から時代は移り、これからの時代を生きる子供たちにとって、「英語力」は欠かせないものとなっています。

先日、鹿児島市で開催された県小学校長研究大会の講演の中で、講師であった鹿児島純心女子大学の影浦攻副学長が、小学校で英語嫌いを作らないためのキーワードとして、次の6つを挙げておられました。

①「覚える」から「楽しむ」へ②「正しい英語」から「通じる英語」へ③「文字」から「音声」へ④「ドリル」から「活動」へ⑤小中の連携⑥教師のメンタリティへの挑戦。英語学習の導入は自明の理であるけれど、力が入りすぎて英語アレルギーの小学生をつくらないようにすることが重要です。日本の教師は熱心な余り、ドリル一辺倒の指導をしたり、あれもこれもと欲張った内容を教え過ぎたりしがち。そのことによって、中学校入学時点で「もう英語はコリゴリ」という子供をつくってしまっは本末転倒。その意味から、自分たちが受けた英語教育から脱却、発想の転換を図り、「小学校らしい英語学習」について十分検討した上で、授業を展開していくことが大切だと考えながら帰路に就くことでした。



＜地域が育む「かごしまの教育」県民週間＞

11月1日(水)～7日(火)の県民週間では、様々な催しを企画し、大勢の皆様に来校していただきました。1日(水)の学校評議員会では、4名の委員の皆様授業を参観していただきました。

少人数ではありますが、どの子供も懸命に取り組み、活気ある授業風景でした。その後、交流給食。和やかに会話が弾む中、栄養たっぷりの給食に皆、箸が進んでいました。



5日(日)は、校区と合同の学習発表会。今年は展示発表の部の出品が多く、会場の雰囲気が昨年よりもグッと華やかになりました。メインの舞台発表では、子供たちがふだんの学習の成果を披露すべく、朗読、手話、合奏、総合的な学習の時間の発表等に取り組みました。また、例年好評をいただいている島口劇では、今回「十二支の始まり」を演じ、様々な動物になりきって、堂々と島口を披露していました。特に1年生が演じたイノシシと犬のかわいい演技には、大きな拍手が送られていました。その他、保護者によるフラダンス、合唱、ウクレレーズの演奏、◇◇◇◇様による島唄も華を添えてくださいました。



舞台・展示発表の皆様、島口指導をしていただいた伊子茂集落の◇◇区長様、そしてご来場いただいた皆様心より感謝申し上げます。

＜複式学習の中で主体的な学びを＞

11月13日(月)、5・6年生の校内研究授業を実施しました。本校では算数科における複式学習指導法について、年3回の授業を通して研究を行っています。

1学期の1年生に続き2回目となる今回は高学年。教師が他の学年を指導している間接指導時に、どこまで自分たちで学習を進めていけるかが一つの視点となりましたが、日頃の学習訓練の成果が表れ、主体的な学びの姿が見られました。外部講師として招聘していた町教育委員会の上床指導主事からも、綿密な指導案と共に、子供たちが見通しをもって学習に取り組んでいる姿を評価していただきました。また、「低学年の内から、複式学習を意識した学習訓練の積み重ねが大切である」ことも指導していただきました。今回の授業を、次回1月の3・4年生の研究授業につなげていくことが、校内研究の成果を生み出すことにつながるものと考えているところです。



＜長生きしんしょ〜れ＞

11月21日(火)、毎年恒例の加計呂麻園訪問を行いました。初めに、学習発表会の演目を披露しました。手話による「365日の紙飛行機」の後、1年生は朗読と歌、3・4年生が朗読、5・6年生は合奏を披露、その後、全員で島口劇を演じました。

発表の後には入・通所されている方々との交流。肩たたきをしながら、色々な会話をさせていただきました。事前指導もあつてか、昨年とは違いスムーズに話ができていました。最後に輪になって風船バレーボール。みんなの気持ちが一つになって、最終的には200回を超える回数を超えることができました。ふだん経験することのない子供たちとの交流ということで、皆さん終始笑顔で対応してくださいました。核家族化の中、高齢者と触れ合う機会の少ない子供たちにとっても、貴重な機会となりました。



【12月の行事予定】

- 1日(金) 地域清掃ボランティア
- 2日(土) 県PTA龍郷大会
- 4日(月) 児童会、人権週間(～10日)
- 9日(土) ロードレース大会・学級PTA
- 17日(日) 餅つき大会(家庭教育学級)
- 22日(金) 終業式、大掃除、門松作り
- 23日(土) ●天皇誕生日
- 25日(月) 冬休み



入選・入賞おめでとう

「家庭の日」作品コンクール：標語の部

【優良賞】6年 ◇◇ ◇ 「シーカヤック 大島海峡 父と横断」

町島口・伝統芸能大会：島口の部

【最優秀賞】伊子茂小学校

※島唄の部は篠川小・中、伝統芸能の部は油井小・中でした。

◇ お世話になりました。よろしく願います。

＜退職＞◇◇ ◇◇◇ 教諭(一身上の都合による退職)

＜後任＞◇◇ ◇(◇◇◇◇ ◇◇) 教諭(新任)